

“EL ESTADO Y LA EDUCACIÓN”, de *Roberto Munizaga Aguirre*. Imprenta Universitaria

La Sociedad Amigos de Valentín Letelier patrocina la edición.

Estamos acostumbrados a la reciedumbre y claridad expositivas de Roberto Munizaga Aguirre, que hace honor al ancestro vasco, sincero y fuerte.

Munizaga insiste en la necesidad de tutelar la precoz cultura de Hispanoamérica mediante la agencia educacional del estado. A la nación políticamente organizada le compete el ejercicio en gran parte de la docencia y su control en todo caso. Es peligrosa la libertad de enseñanza aun en los establecimientos especializados y superiores. ¿Se ha olvidado ya el decreto Cifuentes de 1872, que provocó la “feria de exámenes”?

Munizaga es una de las pocas, de las contadísimas voces que no tranza en tan espinudas cuestiones. Lo conocemos hace años con andar definido, producto necesario de la convicción que le asiste en problemas de trascendencia social y política incalculable. Es la época en que la debilidad y el deseo de medrar se han convertido en epidemia, y consuela oír un acento autárquico que estigmatiza a los turiferarios de la liberalidad docente con razones de a puño.

“LA UNIVERSIDAD, REALIDAD PROBLEMÁTICA”, de *Julián Marías*. Cruz del Sur

Es un ensayo con las excelencias y limitaciones de contenido y estilo que deben suponerse en un discípulo de Ortega y Gasset.

Cuando creemos que el autor se decidirá por fin y le va a asestar el golpe de gracia a las componendas y entregas oficiales que enervan doquier el cuerpo universitario, Julián Marías sesga el compromiso. Se evade buena y bellamente con subentendidos y leves sugerencias, de tal manera que el lector se siente desorientado y en ocasiones a buenas noches, vale decir a oscuras.